
Protokoll 
der 37. Sitzung des Ortsbeirates Saalow  
am Dienstag, den 06. Juni 2023 im Bürgerhaus, Dorfaue Saalow 19 

 

Öffentlicher Teil 
 
Beginn  19:00 Uhr    Ende 21:30 Uhr 
 
Anwesend:  Theo Boss 

Christian Glienick  
Petra Mayn 

    
3 Gäste  
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 

 
01.   Eröffnung und Begrüßung 
02.   Anträge zur Tagesordnung 
03.   Einwendungen zur Niederschrift der 36. Sitzung 
04.   Einwohnerfragestunde 
05.   Informationen und Anfragen 
07. Sonstiges 
 
 
Öffentlicher Teil 

 
Zu 01. Eröffnung und Begrüßung 

Herr Boss eröffnet die 37. Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Zu 02. Änderungsanträge zur Tagesordnung  

keine 
 
Zu 03. Einwendungen zur Niederschrift der 36.Sitzung 

keine 
 
Zu 04. Einwohnerfragestunde 
 

Aktuell (37. Sitzung) 
In der Hechtseestraße (an den Teichen) ist die Streusandkiste total eingewachsen, kann 
hier ein besserer Standplatz gesucht werden?  

 
 

Aus der 36.Sitzung 
In der Dorfstraße Saalow 7 / 8 ist bei den Arbeiten zum Glasfaserkabel der Gehweg 
beschädigt worden, wer baut die fehlenden 4-5 Gehwegplatten ein? (Gefahrenstelle) 
Antwort der Verwaltung: 
Der Bauleiter der DNS-NET wurde informiert, Im Rahmen der einzelnen 
Oberflächenabnahmen wird dies Überprüft. 

 
Gibt es Neuigkeiten vom ehemaligen Pflegeheim? 
Antwort: Am 11.05.2023 gab es eine Begehung mit einem Bieter und dem Landkreis. 



 
 

In der Hechtseestraße gibt es mehrere Fahrbahnschäden, verursacht durch Bauarbeiten. 
Der Bürger hat diese bereits im Maerker eingestellt, passiert ist bisher nichts. Warum? 
Antwort der Verwaltung:  
Fehlstellen wurden vom Bauhof bereits geschlossen (Kaltasphalt), weitere Unebenheiten 
werden beim Patchen behandelt. 
 
Neue Frage: Gibt es Termine? 

 
 

Antworten der Verwaltung zu Fragen aus der Dorfbegehung vom 26.04.2023  
1. Die Gefahrenstelle am Ortsausgang Richtung Rehagen auf der Kappstrasse. 
Antwort der Verwaltung: 
Angebotsabfrage zu Sanierungsarbeiten bis zum 07.06.2023 gefordert. 

  Sanierungsarbeiten Juni/Juli 2023  
 
2. Den gesamten Horstweg Saalow mit seinen Schäden speziell im Randbereich 
Antwort der Verwaltung: 
Wird Im Rahmen der Patcharbeiten erledigt 
 
3. Gehweg Horstweg Saalow, am Pflegeheim: hier sind Gehwegsteine durch Wurzel 
angehoben worden und bilden Stolperfallen. 
Antwort der Verwaltung:  
punktuell durch Mitarbeiter des Bauhofs, Umsetzung Sommerzeit 
 
4. Das Parken in der Dorfstraße Saalow 7/8 im Vorgarten. Was macht hier unsere 
Grünflächensatzung?  
Antwort der Verwaltung: derzeit ist eine Bearbeitung nicht vorrangig zu bewerten 
 
5. Der Zustand der Dorfstraße Saalow und Dorfaue Saalow einschließlich Schul- und 
Mellenseestraße ist allgemein durch Schlaglöcher stark „patchbedürftig“ 
Antwort der Verwaltung: Vorortbegehung hat mit Baufirma stattgefunden. Angebot wird 
nach Ursachenfeststellung erarbeitet. Umsetzung der Arbeiten erfolgt voraussichtlich im 
August 2023  
 
6. Die Bushaltestellenanfahrt Dorfaue Saalow ist immer noch nicht repariert. 
Antwort der Verwaltung: Voraussetzung für die Asphaltarbeiten ist die Reparatur des 
Regeneinlaufs; hier laut Aussage der Firma TRP zurzeit keine Kapazitäten, 
Fahrbahnsanierung erfolgt mit Sanierung der Bodenwelle Schulstrasse. 
 
7. Die Feldsteinfahrbahn Dorfaue Saalow ist teilweise, speziell die Ein- und Ausfahrt, im 
sehr gefährlichem Zustand. 
Antwort der Verwaltung: Vorortbegehung mit Baufirma zur Begutachtung. 
 
8. Die Zufahrt und der Vorplatz zur Feuerwehr sollte bereits seit Jahren befestigt werden. 
Antwort der Verwaltung: Antragstellung durch Grundstückseigentümer (WVAM) 
notwendig. 
Hinweis vom Ortsbeirat: Die Feuerwehr Saalow feiert im Herbst Ihren 100. Geburtstag 
 
9. Auch in der Hechtseestraße und der verlängerten Fasanenstraße sind Beschädigungen 
der Straße zu sehen. 
Antwort der Verwaltung: Vorortbegehung mit Baufirma erfolgt in der 23. KW. Umsetzung 
der Arbeiten erfolgt voraussichtlich im August 2023  
 
 



 
10. In der Hechtseestraße und Schadowstraße sind großflächige  
Fahrbahnbeschädigungen durch die Verursacher zu beheben. Hier sollte die Verwaltung 
Fristen setzen. 
Antwort der Verwaltung: steht noch aus 
 
11. Außerdem ist die Verlängerung des Friedhofswegs durch Schwerlastverkehr derart 
zerstört, dass ein Fahren mit normalen Fahrzeugen fast unmöglich ist.  
Antwort der Verwaltung: Vororttermin sollte gemeinsam gemacht werden. 

 
 

Aus der 35. Sitzung 
In der Hechtseestraße sind in der Fahrbahn mehrere Löcher, hier müsste gehandelt 
werden. Frau P. Mayn hat die Verwaltung bereits mit Fotos darüber informiert. (Wann 
passiert was?) 
Antwort der Verwaltung:  
Fehlstellen wurden vom Bauhof bereits geschlossen (Kaltasphalt), weitere Unebenheiten 
werden beim Patchen behandelt. 
 
 
Aus der 34 Sitzung 
Die Eingangsanlage zu Friedhof ist schon längere Zeit nicht verschließbar, kann hier 
grundlegend etwas erneuert werden?  
Antwort Bauamt: Die Eingangstüre wurde gerichtet, dass zweiflügelige Holztor müsste 
erneuert werden; ist im HH2023 jedoch nicht vorgesehen. 
Neue Frage: Kann die Anlage dann so repariert werden, dass ältere Menschen die Türe 
auch ohne viel Kraft aufbekommen? Eine Kompletterneuerung der Zaunanlage wäre 
sinnvoll. 
Antwort der Verwaltung: steht noch aus 
 
Der Graben am Ärztehaus/Feuerwehr ist wieder zugewachsen, kann hier der Bauhof 
wieder Freischneiden? 
Antwort Bauamt: Der Bauhof wird sich nach Ostern den Graben ansehen 
Neue Frage: Wann 
Antwort der Verwaltung: Arbeiten wurden an Dritte im Rahmen der Grünpflegearbeiten 
vergeben. Der AN ist zurzeit erkrankt. Pflege erfolgt 2x im Jahr und wird zeitnah 
nachgeholt. 
 
In der Schulstrasse Richtung Mellensee ist immer noch die Bodenwelle, passiert hier 
irgendwann etwas, außer der Beschilderung? 
Antwort Bauamt: Die Bodenwelle ist ein größeres Problem und muss genau analysiert 
werden 
Neue Frage: Wann 
Antwort der Verwaltung: Vorortbegehung hat mit Baufirma stattgefunden. Angebot wird 
nach Ursachenfeststellung erarbeitet. Umsetzung der ersten notwendigen Arbeiten erfolgt 
mit den Asphaltarbeiten Dorfstraße Saalow/Bushaltestelle. 
 
Von den Senioren kommt öfter die Frage ob im Amtsblatt die Schriftgröße nicht 
altersfreundlich etwas größer sein kann? 
Antwort Verwaltung: Die Wünsche der Senioren sind nachvollziehbar. Die Vergrößerung 
der Schrift hat zur Folge, dass die Seitenanzahl steigt. Jede Seite verursacht 
Druckkosten. Durch die aktuellen Preiserhöhungen für Papier und Energie sind die 
Herstellungskosten bereits bei gleicher Schriftgröße gestiegen. Die aktuelle Schriftgröße 
entspricht den üblichen Zeitungen und Zeitschriften. Daher ist eine Größere Schrift aktuell 
nicht realisierbar. 
 



 
 
Neue Frage: Was heißt aktuell? 
Antwort der Verwaltung: Der Teil der Antwort wird korrigiert und verständlicher 
beantwortet: Daher ist eine größere Schrift nicht realisierbar. 

 

Zu 05. Information und Anfragen 

Am 11.05.2023 fand wieder das Treffen der Ortsvorsteher in der Gemeindeverwaltung, 
mit der Bürgermeisterstellvertreterin und den Teamleiter/innen statt. Es wurde über 
Aktivitäten und Feste in der Gemeinde diskutiert und Probleme der Ortsteile besprochen. 

 
Da Saalow keine Verkaufsstätten mehr im Ort hat, stellt der Ortsbeirat die Frage an die 
Verwaltung, was man machen muss um einen Wochenmarkt oder Ähnliches auf der 
Dorfaue zu manifestieren? 
Gegenfrage der Verwaltung: Handelt es sich um einen gewerblichen Wochenmarkt oder 
um einen vereinsgesteuerten Flohmarkt. 
Antwort: Es soll schon ein gewerblicher Wochenmarkt sein. 

 
Was ist aus dem Fußball-Turnier um den Pokal des Bürgermeisters geworden? 

 
Zu 06. Sonstiges 
 

Am 29.05.2023 fand der diesjährige Mühlentag auf der Dorfaue statt. Der Verein Saalower 
Landleben e.V. und der Scheunenwindmühlenverein e.V. hatten zu diesem Highlight 
eingeladen. Die Veranstaltung war sehr gut besucht, Danke an die vielen fleißigen Helfer. 

 
Am 21.06.2023 findet im Landkreis „Miteinander leben, Miteinander reden“ 
Bürgergespräche und Podiumsdiskussion 

 
 
 

        08.06.2023 


